

tres les plus distingués. Mgr Antoine Ricard, prélat de la maison de Sa Sainteté et vicaire général de Mgr Gouthe-Soulard, archevêque d'Aix, est mort presque subitement à Marseille, à l'âge de soixante-cinq ans. Il était né à la Ciotat (Bouche-du-Rhône).

Mgr Ricard s'est fait connaître par de très nombreux écrits, dont la liste serait longue à faire et dont quelques-uns resteront. Il était chanoine d'honneur des métropoles d'Aix et de Chambéry et chanoine honoraire des cathédrales de Marseilles et de Carcassonne. Il fut professeur à la Faculté de théologie d'Aix en remplacement de Mgr Boyer, nommé à l'évêché de Clermont.

Son dernier ouvrage a eu pour objet de venger Notre-Dame de Lourdes contre d'ignobles attaques. La Vierge immaculée s'en souviendra.

BIBLIOGRAPHIE

LE code catholique. — Commentaire du catéchisme des provinces ecclésiastiques de Québec, Montréal et Ottawa, par l'abbé David Gosselin, T. B., curé du Cap-Santé, comté de Portneuf, et directeur-propriétaire de la *Semaine Religieuse de Québec*. — (Montréal, C. O. Beauchemin & Fils, libraires-éditeurs, 256 & 258, rue Saint-Paul. 1895). — Prix : 50c.

L'apôtre du Saguenay — par l'abbé Victor A. Huard, A. M., rédacteur du *Naturaliste Canadien*. — Troisième édition. — (Québec, Léger Brousseau, imprimeur-éditeur. 1895).

Voici deux bons livres que nous n'hésitons pas à recommander à tous nos lecteurs, ecclésiastiques et laïques.

—La vie de Mgr Dominique Racine, l'apôtre du Saguenay, forme une belle brochure in-8 de 150 pages, imprimée sur papier de luxe, ce qui permettra aux maisons d'éducation de l'offrir à leurs élèves comme livre de récompense.

On trouvera dans cette courte et substantielle notice sur l'un des évêques du pays dont l'épiscopat aura fourni une foule de bonnes œuvres, des sujets nombreux d'édification et d'intérêt.

—Les directeurs et directrices de maisons d'enseignement